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Возврат превышения 
НДС: изменения в новом 
Налоговом кодексе 

Кратко:

18 июля 2025 года был подписан новый Налоговый кодекс и 

сопутствующий Закон «О внесении изменений и дополнений в некоторые 

законодательные акты Республики Казахстан по вопросам 

налогообложения». Новый кодекс вносит значительные изменения в 

налоговое администрирование, в том числе в процедуру возврата 

превышения налога на добавленную стоимость (НДС) с 1 января 2026 г.

В деталях:

Новый Налоговый кодекс предусматривает новые правила возврата 

превышения НДС. Данные правила позволят налоговым органам 

использовать в том числе данные автоматизированных инструментов 

налогового администрирования при проведении проверки по 

подтверждению НДС к возврату. Кроме этого, новый Налоговый кодекс 

также предусматривает отмену начисления пени за несвоевременное 

перечисление налогоплательщику суммы НДС, подтвержденной к 

возврату, в случае недостаточности средств у государственного органа на 

контрольном счете.

Несмотря на то, что сейчас существует устоявшаяся положительная 

судебная практика в части:

1) признания незаконными отказов налоговыми органами по возврату НДС 

в части нарушений, выявленных на уровне не непосредственных 

поставщиков, и

2) расчета пени за несвоевременное перечисление суммы возврата на 

банковский счет налогоплательщика.

Вступление данных новых положений с 1 января 2026 года может создать 

неопределенность в части процедуры и установления практики возвратов 

по НДС в течение какого-то периода времени. Также новые правила 

потенциально могут привести и к изменениям в судебной практике по 

данным вопросам.

В этой связи мы рекомендуем оценить возможность обращения 

за возвратом НДС до 15 августа 2025 года, что позволит оптимально 

спланировать налоговые обязательства и минимизировать возможные 

риски в будущем.

Как мы можем вам помочь:

Мы готовы предложить вашей компании комплексный анализ 

накопленного сальдо по НДС и консультации по подготовке требований 

для возврата. Также можем помочь с обжалованием решений налоговых 

органов в случае отказа в возврате НДС.

Срок подачи очередной декларации по НДС за 2 квартал 2025 года - 15 

августа 2025 года. В случае своевременных действий как со стороны 

налогоплательщика, так и налогового органа проверка будет завершена в 

декабре этого года, то есть согласно действующих правил по возврату 

НДС.

Отчетный период для требования возврата НДС - в пределах исковой 

давности, то есть до 3 или 5 лет.
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Refund of excess VAT: 
changes in the new Tax 
code

Briefly:

On July 18, 2025, a new Tax Code and the accompanying Law "On 

Amendments and Additions to Certain Legislative Acts of the Republic of 

Kazakhstan on Taxation Issues" were signed. The new code introduces 

significant changes to tax administration, including the procedure for the refund 

of excess value-added tax (VAT) from January 1, 2026.

In detail:

The new Tax Code provides for the adoption of new rules for the refund of 

excess VAT. These rules should allow the tax authorities to use data from 

automated tax administration tools. In addition, the new Code also provides for 

the right to cancel accrual of late payment interest due to taxpayers for late 

transfer of the VAT confirmed for refund in the event of insufficient funds of the 

state body in the control account.

At the same time, according to the current legislation, there is a well-established 

positive court practice in terms of: 

1) recognition as illegal the rejection of VAT refunds by tax authorities for 

violations identified at the level of non-direct suppliers; 

2) calculation of the late payment interest for late transfer of the confirmed VAT 

refund amount to the taxpayer's bank account.

The entry into force of these new provisions from January 1, 2026, may create 

uncertainty regarding VAT refund procedure for a certain period of time. We 

believe that the entry into force of the new Tax Code can potentially lead to 

changes in court practice on these issues.

In this regard, we recommend that taxpayers assess the possibility of applying 

for a VAT refund by 15 August 2025, which should allow them to plan their tax 

liabilities more efficiently and minimize possible risks in the future.

How we can help you: 

We are ready to offer your company a comprehensive analysis of the 

accumulated VAT balance and advice on the preparation of claims for a refund. 

We can also help with appealing the decisions of the tax authorities in case of 

refusal of VAT refund. The deadline for filing the VAT return for the 2nd quarter 

2025 is August 15, 2025. In the case of timely action on the part of both the 

taxpayer and the tax authority, the VAT refund confirmation audit should be 

completed in December this year, in accordance with the current rules on VAT 

refunds.

The reporting period for claiming a VAT refund is within the limitation period up 

to 3 or 5 years.
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